

GN 6.9.24

Der Verein „Dossenheimer Forum Nachhaltige Welt e.V.“ möchte die 17 Ziele der „Agenda 2030“ der Vereinten Nationen bekannt machen und interessierte Personen, Initiativen, Vereine, Arbeitskreise und Einrichtungen unterstützen, die Ziele der Agenda auf lokaler Ebene in Dossenheim umzusetzen. Der Verein ist gemeinnützig, überparteilich und überkonfessionell. Informationen zu unserem Verein finden Sie im Internet auf www.dfnw.org und auf Instagram unter [dos.forumnachhaltigewelt](https://www.instagram.com/dos.forumnachhaltigewelt).
Ulrich Baus

Dossenheimer Forum Nachhaltige Welt

Murmspiel eine Attraktion!

Zum ersten Mal war der Verein „Dossenheimer Forum Nachhaltige Welt e.V.“ auf dem Internationalen Fest präsent. Dies wurde in einem wunderbaren Artikel in der RNZ vom 22.7.24 kurz erwähnt. Im Zelt des Vereins wurde u. a. zu einem speziellen Murmspiel eingeladen, bei dem es um die 17 Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen ging.



Vielen Dank für das große Interesse!

Etwa 50 bis 60 Personen, generationenübergreifend vom Schulkind bis zur Person im Rentenalter, hielten mit viel Neugier jeweils 17 Murmeln in der Hand und verteilten diese auf 17 große, ehemalige Gurkengläser. Jedes der Gläser repräsentierte eines der 17 Nachhaltigkeitsziele, das auf einem davor liegenden Schriftbogen kurz erläutert war. Aufgabe war, bei der Verteilung der Murmeln die Ziele zu priorisieren nach eigener Vorstellung.

Wir haben während der 2 Tage des Festes 2 Mal an willkürlich gewählten Zeitpunkten die Anzahl der Murmeln in jedem Glas grob abgeschätzt und als Ergebnis festgehalten. Folgendes Bild stellte sich ein: 15 Gläser enthielten – grob geschätzt – die annähernd gleiche Anzahl an Murmeln. 15 Ziele wurden also als annähernd gleichbedeutend eingeschätzt. Das Glas mit dem Ziel Nr. 13 „Maßnahmen zum Klimaschutz“ enthielt mit Abstand die meisten Murmeln, während das Glas mit dem Ziel Nr. 17 „Partnerschaften zur Erreichung der Ziele“ mit großem Abstand die geringste Zahl Murmeln enthielt.

Dass das Ziel Nr. 13 „Maßnahmen zum Klimaschutz“ deutlich überdurchschnittlich gewählt wurde, hat uns nicht überrascht. Das Thema ist in der Öffentlichkeit stark präsent, viele Menschen engagieren sich privat oder öffentlich dafür. Die Bedeutung des Ziels Nr. 17 „Globale Partnerschaften zur Erreichung der Ziele“ wurde dagegen auch im Vergleich zu allen anderen Zielen als deutlich geringer eingeschätzt. Augenscheinlich ist die Bedeutung dieses Nachhaltigkeitsziels noch nicht gegenwärtig.

Wir danken allen, die ihre Kommentare, Fragen und Anregungen mit uns ausgetauscht haben! Aus vielen Kommentaren war zu hören, dass das Spiel als sehr anregend und motivierend wahrgenommen wurde.